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VII (октябрьский) Пленум ЦК    
КПРФ и семинар-совещание руко-
водителей комитетов региональных 
отделений Компартии прошли 20-21 
октября в Подмосковье. Как сообща-
лось, в качестве основного Пленум 
рассмотрел вопрос «О работе на-
родных лидеров в массах и задачах 
по выполнению Программы Победы».

– КПРФ занимает твёрдую позицию 
в борьбе с буржуазной реакцией. Анти-
империалистический, антифашистский 
характер коммунистического движения 
– аксиома нашей политики, – отметил в 
своем докладе на Пленуме Председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. – Мир 
на изломе. От нас и наших единомыш-
ленников прямо зависит, по какому 
пути человечество двинется в будущее. 
Игнорировать реальность трудно. Капи-
тализм действительно в тупике. И он не 
справится! В этом сомнений у нас нет. 
Но нет и иллюзий: реакционеры никогда 
не сдают позиции добровольно. 

Только левые силы, коммунисты, 
настоящие патриоты своих стран спо-
собны, объединяясь, изменить мир к 
лучшему. Сегодня ключевая задача 
фронта прогрессивных сил состоит 
в том, чтобы менять баланс сил в 
пользу социального прогресса, спра-
ведливости и социализма!

На этом пути крайне важно разобла-
чение пороков капитализма, вскрытие 
его гнойников, наступательная контр-
пропаганда. Всё это поможет трудя-
щимся крепить убеждённость в том, 
что у них есть права, что они не обязаны 
мириться с несправедливостью, что их 
долг перед будущими поколениями – 
покончить с системой угнетения. 

У нас есть и другая, не менее важ-
ная, задача. Она состоит в том, чтобы 
показать суть нашей альтернативы, её 
созидательность и перспективность. 

Да, наш проект будущего – это со-
циализм. И очень важно, чтобы в глазах 
каждого он обрастал аргументами в поль-
зу его личного выбора. Каждый человек 
вправе знать, как изменится жизнь его 
семьи, когда коммунисты получат власть 
и осуществят свою Программу Победы.

Правящие круги тревожит высокий 
авторитет Компартии. Их не устраивает 
то, что мы уверенно соединяем борьбу 
за национальный суверенитет с защитой 
социально-классовых интересов трудя-
щихся. Наша борьба за великую, а значит 
социалистическую, Россию вызывает 
активное сопротивление реакционных 
сил. В их рядах идут толстосумы и воро-
ватые чиновники, представители «пятой 
колонны», неолиберальные экстремисты 
и «патриоты» черносотенного пошиба. 
Абсолютно ясно, что пороки нынешней по-
литической системы России стали прямым 
следствием разрушения СССР и буржуаз-
ной контрреволюции в нашей стране.

Сегодня официальная пропаганда всё 
больше открещивается от либеральной 
догматики «лихих девяностых». Хотя… 
страна так и не увидела отказа от истори-
чески обречённой буржуазной системы, 
созданной в результате предательства 
Горбачёва, Ельцина и их подельников.

Порочный социально-экономиче-
ский курс в своих главных основах со-
храняется. Это происходит в условиях, 
когда для защиты от агрессии Запада 
стране жизненно необходимы мобили-
зация и наращивание всех ресурсов. 
Перед лицом вызовов нельзя не поддер-
жать увеличение расходов российского 
бюджета по разделу «Национальная 
оборона». В 2024 году они должны вы-
расти почти на 70%. Но Россия обязана 

отвечать на вызовы времени и на других 
фронтах гибридной войны. Прежде всего 
– на экономическом, научно-техниче-
ском, социальном и демографическом. 

Наши важнейшие требования 
таковы:
• принципиальная смена социально-

экономического курса;
• долгосрочное социально-экономиче-

ское планирование;
• национализация стратегически важ-

нейших отраслей;
• отстранение олигархии от управления 

экономикой;
• кардинальное увеличение государствен-

ных инвестиций в высокотехнологич-
ную экономику, науку и образование;

• прекращение вывода капитала из 
страны;

• всесторонняя поддержка народных и 
коллективных предприятий;

• повышение качества жизни граждан 
страны, усиление социальной под-
держки молодых семей, пенсионе-
ров, «детей войны».
Это наши стратегические задачи. 

Только решив их, можно уверенно 
двигаться вперёд.

Принципиально важное условие – 
бюджет развития. Но проект правитель-
ства не соответствует целям поддержки 
национальной экономики, науки, обра-
зования, здравоохранения, демографии. 
По сути, это попытка отгородиться от 
исторических вызовов и жить дальше по 
рецептам ельцинско-гайдаровской эпохи.

Ситуация всё больше подчёркивает 
раздвоенность власти. И эта раздво-
енность становится крайне опасной. 
Власть не только не чувствует своего 
родства с трудящимися, но и боится на-

родных масс, их воли, их требований, их 
самостоятельного выбора. Поэтому она 
продолжает злобно бить по партии тру-
дящихся – партии коммунистов. 

Невозможно критиковать капита-
лизм и надеяться на успешное раз-
витие в рамках этой системы. Язвы 
массовой бедности и олигархических 
привилегий, социального раскола и 
коррупции, зазнайства и некомпетент-
ности чиновников в этой системе не из-
лечиваются. Они продолжают разъедать 
общественный организм. Мириться с 
этим в условиях злобной агрессии За-
пада – не халатность, а преступление. 

Всем без исключения мы предлагаем 
вдумчиво вглядеться в наши инициативы. 
Мы настаиваем на этом ровно потому, что 
двигаться старым курсом больше нельзя. 
В рамках прежней политики стратегиче-
ские задачи развития России не решить!

Наша партия честно выполняет свой 
долг перед народом России. Мы раз-
работали Программу Победы. Сфор-
мировали команду созидания. Многое 
сделали, чтобы не дать изуродовать 
нашу национальную память.

Воплощение наших идей в жизнь 
гарантирует достойное будущее 
рабочих и крестьян, интеллигенции 
и военных, ветеранов и молодёжи. 
КПРФ сделает всё, чтобы помочь 
России обрести уверенный и гордый 
взгляд в будущее. А эту возможность 
даёт только социализм!».

Мурманское областное отделение 
КПРФ на семинаре-совещании руководи-
телей региональных отделений Компартии 
и Пленуме представлял первый секретарь 
Мурманского обкома Артур Попов.

Алевтина АРОЯН.

Товарищи!
Поздравляю со 106-й годовщиной 

Великой Октябрьской социалистической революции.
День 7 ноября 1917 года кардинально изменил ход мировой исто-

рии и ознаменовал начало новой эры человеческого разви-
тия. Революция сплотила угнетенные народы, нанесла удар 
по глобальной колониальной системе. На смену идеологии 
капитализма пришли принципы социальной справедливости, 
гуманизма, равенства прав и возможностей.

Отмечая этот день, мы отдаем дань признательности всем по-
колениям советских людей, которые заложили фундамент нашей 
экономики, отстояли честь и независимость страны в годы военных 
лихолетий.

Желаю стабильного развития, удачи, новых свершений, здоровья, 
счастья и благополучия вам и вашим близким.

Да здравствует 106-я годовщина Великой Октябрьской социалистической 
революции!

Артур ПОПОВ, 
первый секретарь Мурманского ОК КПРФ.

 Курс – на социализм
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Заветные семь процентов  

Прошедшие 10 сентября выборы 
в половине муниципалитетов обла-
сти губернатор Андрей Чибис назвал 
победой «Единой России». В самом 
деле, представители этой партии 
получили на выборах 93 процента де-
путатских мандатов. Всем остальным 
партиям – и оппозиционным, и пар-
тиям-союзникам «Единой России», а 
также кандидатам-самовыдвиженцам 
достались лишь оставшиеся 7 процен-
тов (запомним эту цифру). Учитывая, 
что теперь главы муниципалитетов 
будут назначаться даже не из депу-
татов, городские и районные Советы 
станут больше похожи не на предста-
вительные органы, а на офицерские 
собрания. По любому вопросу – пол-
ное единомыслие.

Такие разительные результаты 
между участниками выборов были, 
пожалуй, впервые за всю историю 
муниципальных выборов. Худо-бедно, 
но пятую часть мандатов эти партии 
раньше отбирали у партии власти. Что 
же произошло на этот раз? Они хуже 
подготовились к выборам или не суме-
ли убедить избирателей в свою пользу? 
Или помешало что-то другое?

Чтобы ответить на эти вопросы, не-
много отвлечемся и заглянем вперед. 
За суетой и переживаниями в связи со 
специальной военной операцией мно-
гие упустили из виду, что в марте 2024 
года состоятся выборы президента. 
Как на днях «по секрету» сообщил его 
пресс-секретарь Дмитрий Песков, на 
сегодня у Владимира Путина нет се-
рьезных конкурентов.

Разумеется, прошедшие у нас в 
области муниципальные выборы не 
сильно связаны с президентскими. 
Чего не скажешь о выборах, состояв-

шихся 10 сентября в целом по стране. 
Выборы в регионах рассматривались 
как смотр доверия курсу президента, 
соответственно, и «Единой России». 
Поэтому чиновничество с низу до 
верху было заряжено на достижение 
наивысших показателей и по явке 
избирателей, и по голосованию за 
партию власти, за которой стоит пре-
зидент. В нашей области выборную 
кампанию подогревало еще одно 
событие: ровно через год, в сентябре 
2024 года, состоятся выборы губер-
натора.

И вот с ними напрямую связаны 
нынешние выборы в муниципали-
тетах. Дело в том, что для участия в 
губернаторских выборах кандидаты 
обязаны пройти так называемый 
муниципальный фильтр. То есть для 
того, чтобы быть выдвинутым в кан-
дидаты, надо получить поддержку не 
менее 7 процентов от общего числа 
муниципальных депутатов. Более 
того, в числе этих 7 процентов должно 
быть не менее 7 процентов депутатов 
городского и районного уровней. 
«Преодолеть» эту магическую цифру, 
как нетрудно убедиться, исходя из 
тех показателей, что приведены в на-
чале публикации, теперь практически 
нереально ни одной из политических 
партий – за исключением «Единой 
России». Самовыдвижение кандида-
том в нашей области еще на корню, 
при принятии закона о выборах главы 
региона, «зарубила» тогдашний губер-
натор Марина Ковтун.

Таким образом, если Андрей Чибис 
пойдет на выборы, а он наверняка пой-
дет (если не передумают в Кремле), то 
у него есть возможность конкурировать 
только с собой. Подставная фигура в 
качестве альтернативы не в счет, она 
найдется, какая потребуется. Партии-
спойлеры в виде Партии пенсионеров 
или партии «Коммунисты России» всег-
да готовы оказать такую услугу.

Что касается претендентов от дру-
гих партий, то, как мы убедились, их 
участие в выборах за отсутствием у 
них нужного количества своих депута-
тов в муниципалитетах будет целиком 
зависеть от благорасположения к ним 
непосредственно губернатора. Разре-
шит он депутатам от «Единой России» 
давать подписи для выдвижения кан-
дидатов от других партий – они будут 
участвовать в выборах, не разрешит 
– до свидания, до лучших времен. 
Такая неопределенность для них со-
хранится до самого начала выборной 
кампании. А это, в свою очередь, на-
прямую скажется на всем содержании 
их предвыборной работы.

Можно предположить, что одной 
из главных задач «Единой России» 
на прошедших выборах было лишить 
оппозицию возможности опереться 
на муниципальных депутатов после 
объявления губернаторских выборов. 
И, как можно убедиться, для выполне-
ния этой задачи, наряду с общепри-
нятыми, были сполна задействованы 
и так называемые грязные выборные 
технологии, начиная с незаконного 

отказа в регистрации оппозиционных 
кандидатов и заканчивая применени-
ем шулерского метода «Империали» 
при распределении депутатских ман-
датов между партиями.

 

Мончегорские «рекорды»

Своей нечистоплотностью пре-
взошли всех выборы в Мончегорске и 
Кольском районе.

Мончегорск – город, где градоо-
бразующей компанией является «Но-
рильский никель». Судя по прошлым 
годам, на территории присутствия 
этой компании выборы всех уровней 
всегда отличались применением самых 
грязных технологий и жестким, до оз-
лобления, противостоянием кандида-
там от КПРФ. Достаточно вспомнить, 
что именно здесь срывались баннеры 
КПРФ, которые стоят немалых денег.

Не стали исключением и прошед-
шие выборы. Не успел Мончегорский 
горком КПРФ сдать в избирательную 
комиссию документы для регистрации 
кандидатов, как в отношении некото-
рых из них началась публичная травля. 
С особым цинизмом она развернулась 
в отношении бывшего главы города 
Дмитрия Староверова, который в 
списках кандидатов от КПРФ «шел» 
первым номером. Роль главной по-
мойки, как ни странно, исполняло ИА 
«СеверПост», по неофициальной ин-
формации, получающее финансирова-
ние из областного бюджета. Нетрудно 
догадаться, чей заказ оно выполняло.

Члены комсомольской «первички» 
имени дважды Героя Советского Со-
юза Виктора Леонова из Полярного                               
8 октября провели в Мурманском обко-
ме КПРФ мероприятие, посвященное 
100-летию со дня рождения Героя Со-
ветского Союза Зои Космодемьянской. 
Как известно, она стала первой за 
время Великой Отечественной войны 
женщиной, получившей это высокое 
звание. Большое внимание на встре-
че было уделено и 79-й годовщине со 
дня начала Петсамо-Киркенесской 
операции, которую в текущем октябре 
отмечают в Мурманской области.

Очень интересные тематические 
доклады были представлены Иваном 

Бублевым и Михаилом Болоневым. 
Виктор Клементьев рассказал замеча-
тельное стихотворение Роберта Рож-
дественского «Зоя». Активное участие 
в проведении мероприятия приняли 
также Кристина и Данила Головковы. 

На встрече в обкоме был намечен 
план работы комсомольского актива 
до конца года. А ее инициатора, секре-
таря первичного комсомольского от-
деления, Павла Ярошевича наградили 
памятной медалью ЦК КПРФ.

Анна ИЛЬИНА.

В ТЕМУ

29 октября исполнится 

105 лет со дня рождения 

Комсомола 

Несмотря на распад Советского 
Союза, граждане России до сих пор 
вспоминают о нем с ностальгией. И о 
комсомоле они помнят. Не секрет, что 
для многих и день рождения ВЛКСМ 
– Всесоюзного Ленинского коммуни-
стического союза молодежи, некогда 
крупнейшей в мире молодежной ор-
ганизации, продолжает оставаться 
одним из любимых праздников.

День рождения комсомола еже-
годно отмечается 29 октября. Потому 
что в этот день 1918 года, на первом 
Всероссийском съезде союзов рабо-
чей и крестьянской молодежи, было 
решено создать Российский комму-
нистический союз молодежи (РКСМ). 
Затем эта организация дважды пере-
именовывалась: в 1924 году ей было 
присвоено имя В. И. Ленина, а в 1926-
м в названии появилось слово «все-
союзный». В результате и получился 
ВЛКСМ – Всесоюзный Ленинский 
коммунистический союз молодежи.

Всегда комсомольцев были по-
мощниками и резервом КПСС, мо-
лодыми строителями коммунизма. 
Они участвовали в коллективизации, 
комсомольских стройках, создании 

движения «тысячников» (тех, кто вы-
полняет рабочий план на 1000%).  
Рабфаки – также заслуга комсомола. 
Речь о рабочих факультетах, зарабо-
тавших во всех вузах.

Комсомольцы многое сделали для 
победы в Великой Отечественной вой-
не и на полях сражений, и на трудовом 
фронте. Во время войны три с полови-
ной тысячи членов ВЛКСМ получили 
звания Героев Советского Союза.

Однако 27 сентября 1991 года                
XXII чрезвычайный съезд ВЛКСМ объ-
явил историческую роль комсомола 
исчерпанной и заявил о самороспу-
ске организации. Несмотря на это,                                                                                               
20 февраля 1999 года в Москве состо-
ялся I (учредительный) Съезд Союза 
коммунистической молодёжи Россий-
ской Федерации (СКМ РФ). Этот день 
стал ключевым в вопросе организа-
ционного оформления молодёжного 
звена КПРФ в единую молодёжную 
коммунистическую организацию.

20 февраля 2011 года Решением                  
V съезда СКМ РФ комсомолу было 
возвращено имя В. И. Ленина. СКМ 
РФ был переименован в Ленинский 
коммунистический союз молодёжи 
Российской Федерации (ЛКСМ РФ). 
И в настоящее время Ленинский ком-
сомол остаётся верен коммунистиче-
ской идеологии и, следуя традициям 
ВЛКСМ, уверенно смотрит в будущее 
вместе с КПРФ.

Комсомольцы в действии

Как устраняли  
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Не обошлось в Мончегорске и без 
так называемых двойников. В этом 
случае они все были выставлены про-
тив кандидатов от КПРФ.

Для Дмитрия Староверова с по-
мощью партии «Коммунисты России» 
нашли двойника аж в Красноярске – за 
пять тысяч километров. Привозили 
ли его в Мончегорск для регистрации 
кандидатом или нет – неизвестно. По 
крайней мере, никто из оппонентов его 
не видел. Но по линии полиции в городе 
он был временно зарегистрирован.

Примерно таким же образом в 
Мончегорске оказался двойник по 
округу у инструктора школы олимпий-
ского резерва Анастасии Морозовой. 
Поучаствовать в выборах и побороть-
ся за депутатский мандат решила 
ее однофамилица – учительница 
математики из мурманского лицея 
№ 2, проживающая в Североморске. 
Появившийся у нее интерес к выборам 
в Мончегорский Совет депутатов и 
именно по данному округу случайно-
стью назвать трудно. Не исключено, 
что ее «поучаствовали» в выборах, 
только поставив в известность.

«Рекорд», который, видимо, оста-
нется надолго, поставил Мончегорск 
и по числу иногородних кандидатов, 
участвовавших в здешних выборах. 
Так, Партия пенсионеров, чтобы «рас-
тянуть» голоса избирателей, привезла 
сюда из Ковдора 11 искателей депу-
татского счастья. Двоих нашла непо-
средственно в Мончегорске. А всего 
из других городов и областей таких 

кандидатов, неожиданно возлюбив-
ших Мончегорск, набралось 22 – почти 
каждый третий от общего числа участ-
ников выборов. Это были представи-
тели от партий «Новые люди», ЛДПР, 
«Коммунисты России» и, как сказано 
выше, Партии пенсионеров.

Перечень мончегорских «изобре-
тений» во время выборов можно про-
должать и дальше. Не зря, как расска-
зывают, на выборы «Единой России» в 
городе полтора года работали полит-
технологи, связанные с компанией «Но-
рильский никель». У нее деньги есть…

Издевательство

по-кольски

Немного о выборах в Кольском 
районе. Здесь решили усилиями 
территориальной избирательной 
комиссии совсем отстранить от вы-
боров кандидатов от КПРФ. Каким 
образом? При просмотре видеозапи-
си, которую на заседании Кольского 
райкома КПРФ вела наблюдавшая за 
выдвижением кандидатов председа-
тель избирательной комиссии Мария 
Кливанская, вдруг «обнаружили», 
что нарушена тайна голосования. На 
этом основании всем кандидатам, а 
их было выдвинуто 10 человек, отка-
зали в регистрации. Нужно заметить, 
что видеосъемка в нарушение закона 
велась без разрешения участников 
заседания. А о «нарушении» проце-
дуры голосования также в нарушение 
закона кандидатам сообщили спустя 

значительное время после приема 
документов.

В результате каждому кандидату 
потребовалось через суды доказы-
вать свое право на участие в выборах. 
Причем через суды трех инстанций, 
начиная с Кольского районного, 
включая областной суд и заканчивая 
Третьим кассационным, что находит-
ся в Санкт-Петербурге. При этом все 
суды встали на сторону кандидатов. 
Принятие же окончательного реше-
ния, которое было вынесено только за 
пять дней до выборов, искусственно 
тормозилось апелляциями Кольского 
теризбиркома.

Понятно, что в такой ситуации уча-
стие кандидатов от КПРФ в выборах в 
поселках Кильдинстрое и Молочном 
Кольского района было полностью 
сорвано.

К сожалению, за такие проделки 
никто не понес наказания. А ведь это 
далеко не рядовой случай. Со стороны 

Кольской территориальной избира-
тельной комиссии было организовано 
целенаправленное противодействие 
реализации избирательных прав группе 
граждан, что преследуется по закону.

Можно ли в будущем всего этого 
избежать? Наверное можно, если 
принять к исполнению решение суда 
первой инстанции, а после выборов 
доказывать неправомочность участия 
кандидата в выборах. Это правило 
нужно закрепить либо нормой за-
кона, либо решением Центральной 
избирательной комиссии. В против-
ном случае, никто не даст гарантии, 
что аналогичная ситуация не станет 
обычной для недопущения неугодных 
кандидатов к выборам в органы власти 
и местного самоуправления.

Павел САЖИНОВ, 
почетный гражданин 
Мурманской области 

и Североморска.

Поводом послужил так назы-
ваемый Указ 1400 о поэтапной 
конституционной реформе в 
Российской Федерации, соглас-
но которому фактически были 
упразднены Съезды народных 
депутатов и Верховный Совет. 
Однако по заключению Консти-
туционного суда такие действия 
были признаны незаконными. 
И тогда Президент РФ Ельцин 
приказал стрелять по Дому Со-
ветов и людям, которые были 
в нем и вокруг него, защищали 
Советскую власть. 

 Коммунисты сейчас говорят, 
что тогда целились в комму-
низм, а стреляли в Россию. Что 

именно это положило начало 
разгулу коррупции и произвола 
в нашей стране. Под руковод-
ством Ельцина был установлен 
компрадорский, олигархиче-
ский капитализм. 

 На митинге в Мурманске вы-
ступили руководители Мурман-
ского областного и городского 
комитетов КПРФ, ветераны и 
активисты партии. Коммунисты 
Артур Попов, Геннадий Степах-
но, Павел Сажинов, Михаил 
Антропов, Олег Рябцев, Игорь 
Болозович, Андрей Ялковский 
в своих выступлениях говорили 
не только о преступном Ука-
зе № 1400 Ельцина, который 

фактически означал узурпацию 
власти в стране, упразднение 
Советской власти. Речь шла 
и о ее защитниках, о жертвах 
контрреволюционного перево-
рота. Последствия этого были 
страшными - антисоветизм, 
русофобия и возрождение фа-
шизма на территории бывшего 
СССР. И прощать это нельзя, 
такое преступление не имеет 
срока давности!

На митинге, организованном 
Мурманским обкомом КПРФ, 
была принята соответствующая 
резолюция. 

Наш корр.

Обращения – на контроле
6 и 7 октября депутат Мурманской областной 

Думы Александр Клементьев провел традиционные 
приемы граждан в Ковдоре, Ёнском и Ёне. Жители 
этих населенных пунктов обозначили на них злобод-
невные вопросы.

Так, ковдорчане пожаловались на протечку из 
колодцев холодного водоснабжения в районе улицы 
Сухачева, неподалеку от КПП № 1. Здесь же, по слу-
хам, подростки жгут изоляцию тепловых труб. Поэтому 
Александр Викторович побывал на месте протечки 
воды, чтобы понять, чья это зона ответственности.

Жители Ёнского рассказали депутату облдумы, что 
недовольны качеством горячего водоснабжения. У них 
были жалобы и на качество ремонта в подъездах. По-
прежнему возникает много вопросов о переселении 
граждан. А посетители, родственники которых похоро-
нены в Риколатве, на приеме выразили недовольство 
мусором на кладбище и отсутствием там контейнеров.

В Ёне много нареканий от жителей прозвучало по 
поводу недостаточного напора холодной воды и про-
течек кровли. Также некоторых интересовали вопросы 
предоставления жилищных субсидий. Александр Кле-
ментьев дал исчерпывающие ответы на них.

13-14 октября во время рабочей поездки в Монче-
горск он провел прием граждан вместе с депутатом 
Совета депутатов Дмитрием Староверовым.На нем 
некоторые граждане даже представили депутатам 
свои проекты, в частности по обустройству кедровой 
ямы, улучшению качества военной техники. А вот пен-
сионерки, получающие пенсию мужа, пожаловались 
на отказ в оплате льготного проезда к месту отдыха и 
обратно раз в два года.

По словам Александра Клементьева, все обращения 
граждан взяты на контроль. Относительно них депутат 
уже обратился в соответствующие органы.

Валентин ЗОРИН.

неугодных

Не забудем, не простим! 

4 октября в столице За-
полярья в сквере на улице 
Ленинградской Мурманское 
областное отделение КПРФ 
провело митинг, посвящен-
ный 30-летию трагических 
событий октября 1993 года. 
Если кто забыл, напомним: 
3-4 октября 1993-го в Москве 
произошли события, извест-
ные как «Расстрел Дома Со-
ветов» и «Ельцинский пере-
ворот 1993 года».
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Четыре года назад президент 
Владимир Путин своим указом 
присвоил аэропорту Мурманска 
имя последнего российского им-
ператора Николая II. Но страсти по 
поводу этого до сих пор не утихают. 
Я не раз наблюдала, как иронично, 
порой даже нервно, посмеиваются 
пассажиры самолета, услышав по 
радиосвязи, что он приземлился 
в аэропорту имени царя. Царя, 
которому в свое время народ дал 
крайне нелестное прозвище – Кро-
вавый.

В октябре 2023 года мурманские 
коммунисты направили президенту 
письмо, приложив к нему подписные 
листы, где стоят почти 500 подпи-
сей. Впрочем, подписей явно могло 
бы быть и десятки тысяч, если бы их 
собирали на проспекте Ленина, как 
это делал в свое время известный 
городской активист Александр Пют-
сеп. Он близко к сердцу принимал все 
злободневные проблемы Мурманска, 
оттого, возможно, и сгорел быстро... 
Напомню, в 2010 году на центральном 
проспекте Александр Пютсеп собирал 
подписи против незаконной отставки 
последнего всенародно избранного 
главы Мурманска Сергея Субботина, 
против того, что мурманчан лишили 
права всенародно избирать градона-
чальника на прямых выборах. 

Что же касается возможности сбо-
ра подписей мурманчан на проспекте 
Ленина сегодня, то время-то тревож-
ное. Теперь даже возложение цветов 
к памятникам мурманские судьи влег-
кую квалифицируют как несанкциони-
рованный митинг, наказывают за это 
внушительными штрафами. А недавно 
знакомый с возмущением поведал 
мне: после того, как он поставил в ин-
тернете смайлик-«удивление» под ма-
териалом о якобы теплых остановках 
общественного транспорта, о которых 
не раз «рапортовал» губернатор, его 
пытались по телефону «пригласить» 
в полицию… 

– Жители города-героя Мурманска 
и нашей области вынуждены повторно 
обращаться к Вам за исторической 
справедливостью, – написано в пись-
ме, которое подписали первый секре-
тарь Мурманского горкома КПРФ Олег 
Рябцев и председатель правления 
Мурманского отделения ВСД «Русский 
Лад» Михаил Антропов. – После подве-

дения итогов фальшивого голосования 
в рамках проекта «Великие имена Рос-
сии» Вашим указом аэропорту города-
героя Мурманска присвоено имя по-
следнего императора, проигравшего 
две войны, приведшего Российскую 
империю к развалу, а потом добро-
вольно отрёкшегося от престола.

В 2019 году было собрано более 
полутысячи подписей против того, 
как было организовано голосование 
Общественной палатой РФ. Можно 
было голосовать не менее чем с 7 
IP-адресов, что привело к искажению 
итогов голосования. В результате го-
лосования на сайтах Мурманска более 
85 % проголосовавших выступали 
за сохранение прежнего названия – 
«Аэропорт города-героя Мурманска». 
Да и, судя по результатам голосования 
по «лекалу» Общественной палаты за 
3 дня до его окончания, «побеждало» 
славное имя И. Д. Папанина, героя-
полярника, в годы войны предста-
вителя Государственного Комитета 
по обороне на Севере. Однако голо-
сование сторонников «последнего 
самодержца» извне региона привело 
к искажению итогов. Это не приняло 
большинство наших жителей. И это 

усугубляется сегодняшней поли-
тической обстановкой, требующей 
единения общества. Получается, что 
настоящие герои истории Кольского 
края отодвинуты в угоду чьим-то лож-
ным политическим амбициям.

С момента присвоения Мурманску 
в 1985 году звания «Город-герой» его 
аэропорт назывался аэропортом го-
рода-героя Мурманска. Для всех это 
название значит намного больше, чем 
имя отдельного, пусть даже выдаю-
щегося, человека. Оно вбирает в себя 
сотни тысяч судеб и подвигов людей, 
напрямую причастных и к истории, и 
к развитию края и самого Мурманска.

Император Николай II ничего вы-
дающегося для Кольского края и 
Мурманска не сделал. Он ни разу не 
посещал Кольский полуостров и, бо-
лее того, с упорной настойчивостью 
все годы правления отклонял пред-
ложения правительства по освоению 
края и строительству порта.

Решение о строительстве мурман-
ской железной дороги и основании 
города, которое кто-то ставит ему в 
заслугу, было принято исключительно 
из-за тяжелой военной обстановки. 
К весне 1915 г. все порты на Балтике 

и Черном море были блокированы 
врагом. Архивные документы опро-
вергают даже версию об учреждении 
4.10.1916 года города Романов-на-
Мурмане. Последний документ от 
имени царя на этот счёт относится к 
январю 1917 года, когда он поручил 
своим распоряжением министру 
Трепову стать лишь «попечителем 
по устройству посёлка Романов-на-
Мурмане». Далее, как известно, ни 
жители, ни тогдашние власти не по-
желали связывать название посёлка 
с царской фамилией и уже 3 апреля 
1917 г., через полгода, переименовали 
его в город Мурманск.

Мурманским областным отделе-
нием Всероссийского общественного 
движения «Русский Лад» в течение 
короткого времени после обнародо-
вания якобы итогов голосования был 
проведён сбор подписей жителей 
Мурманска и Североморска против 
присвоения имени Николая II нашему 
аэропорту. Мы обратились в Москву и 
попросили учесть мнение граждан при 
издании указа президента. 

Однако два наших обращения 
с подписными листами были пе-
ренаправлены на рассмотрение в 
Минтранс и далее – в Федеральное 
агентство воздушного транспорта, от-
куда справедливо ответили, что такие 
вопросы не в компетенции агентства. 
Вся эта «комбинация» до обидного по-
хожа на бюрократический круг… 

Каждый раз, возвращаясь домой 
на самолете, мы слышим: «Вы при-
землились в аэропорту города-героя 
Мурманска имени последнего царя 
Николая II». И возникает внутреннее 
возмущение от того, что нас обманули 
четыре года назад. Поэтому Мурман-
ский горком КПРФ повторно собрал 
почти полтысячи подписей жителей 
Мурманска, ЗАТО Александровск,                       
г. Кировска, чтобы ещё раз обратиться 
к президенту по поводу отмены его ука-
за о присвоении аэропорту Мурманска 
имени Николая II. Мы предлагаем 
провести новое справедливое голо-
сование или просто оставить нашему 
аэропорту прежнее название – «Аэро-
порт города-героя Мурманска».

Коммунисты не теряют надежды, 
что чиновники администрации пре-
зидента в этот раз доведут до него 
мнение мурманчан.

Светлана КЕРОНЕН.

Кому нужна 

историческая 

справедливость?

21 июля 2023 года председатель 
Правительства РФ М. Мишустин под-
писал распоряжение, согласно кото-
рому внесены изменения в перечень 
мест традиционного проживания и 
традиционной хозяйственной дея-
тельности коренных малочисленных 
народов. Если ранее от Ковдорского 
района в перечне был только населен-
ный пункт Ёнский, то теперь в перечне 
обозначена вся территория района. 
Это же касается Кольского, Ловозер-
ского и Терского районов.

– Вместе с тем до сих пор не вне-
сены изменения в Постановление 
правительства от 1 октября 2015 года 
№ 1049 «Об утверждении перечня 
малочисленных народов Севера и 
перечня районов проживания мало-
численных народов Севера в целях 

установления социальной пенсии 
по старости». Здесь по-прежнему 
значится только Ёнский, – отметил 
депутат Мурманской областной Думы 
Александр Клементьев. – Поэтому 
я направил запрос в Правитель-
ство Российской Федерации. Нужно 
устранить несправедливость по от-
ношению к саамам, проживающим в 
других населенных пунктах. Надеюсь, 
что затягивание внесения изменений 
связано лишь с бюрократическими 
проволочками.

Алевтина АРОЯН.

На фото: Александр Клементьев 
и руководитель общины саамов села 
Ёна Татьяна Цмыкайло, которая давно 
поднимает вопрос о пенсиях саамам.

О пенсии саамов
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Хочу рассказать о некоторых 
проблемах, которые волнуют меня 
– как жителя Мурманска и бывшего 
его руководителя. С меня и сегодня 
жители спрашивают за городские 
дела, хотя я отошёл от руководства 
городом 33 года назад. Очевидно, 
это пожизненная ноша – ответ-
ственность за всё, что ты сделал и 
не сделал на посту руководителя. 
А вот за некоторые дела нынешних 
руководителей я бы не хотел раз-
делять ответственность.

О Новом Мурманске

Первая проблема – так называе-
мый Новый Мурманск. Это понятие 
внедряется в наше сознание послед-
ние четыре года очень настойчиво. 
Нам обещали создать солнечный 
рай то на западном берегу Кольско-
го залива, то в районе прибрежной 
промышленной зоны на восточном. 
Понятно, что новое строительство 
связано со сносом ряда производств, 
на месте которых планируют постро-
ить какие-то кампусы, гостиницы, 
рестораны, набережные и прочее 
для отдыха и развлечений, исключив 
навсегда использование залива в 
интересах рыбаков и моряков, окон-
чательно угробив всякую надежду на 
развитие судоремонта, судостроения 
и мощностей по рыбопереработке.

Кольский залив – самое главное 
богатство нашего края и нашего го-
рода. Умрёт Кольский залив – умрёт 
Мурманск. Они не могут существовать 
друг без друга! Эту истину прекрасно 
осознают все жители города. Понятно, 
что сокращение населения наполовину 
за последние годы даже слепым откры-
ло глаза на эту истину. Но, к сожалению, 
руководство области, а это в основном 
пришлые люди, не осознаёт этого и 
продолжает настаивать на строитель-
стве «Нового Мурманска». 

Для меня и, надеюсь, для большин-
ства мурманчан существует только 
один Мурманск. Наш любимый город, 
который строили, защищали и вновь 
строили наши предшественники. Это 
город наших отцов и матерей, покорив-
ших безлюдную пустыню и передавших 
нам свою любовь к нему. Мы дорожим 
его короткой, но героической истори-
ей. Похоже, приезжим этого не понять. 
А нынешние руководители Мурманска 
заняли невнятную позицию в стиле 
«одобрямс». Так нельзя!

Понимаю, что хочется сделать так, 
как во Владивостоке. Пример действи-
тельно достойный подражания. Так 
переймите хотя бы опыт по содержа-
нию самого восточного океанариума, 
куда едут люди со всего мира. Почему 
не перенимаете? Частная собствен-
ность не позволяет? Тогда почему 
единым росчерком пера областное ру-
ководство, при молчаливом согласии 
городских властей, лишило десятки 
предпринимателей их собственности, 
замыслив «Новый Мурманск»? 

Не понимаю, почему Архангельск, 
признанный вдруг столицей Арктики, 
занимается развитием своего порта, 
дав сто очков форы Мурманску. Может, 
пора прекратить вешать нам лапшу на 
уши и рассказывать небылицы о зем-
ном рае за Полярным кругом? Неужели 
кому-то неясно, что в иностранные за-
падные порты нам путь заказан? Нас 
туда не пускают, и со дня на день мы 

можем остаться без судоремонта и 
судов. Ведь все наши корабли строи-
лись и ремонтировались за рубежом. 
Единственная возможность ещё сохра-
нить флот – немедленно организовать 
здесь, в незамерзающем Кольском за-
ливе, собственный судоремонт и даже 
судостроение. Промедление смерти 
подобно, а мы теряем время на сказки 
о «Новом Мурманске». Каждая сказка 
имеет свой конец. Давайте закончим 
эту сказку, благо в городе проблем 
хватает.

О сердце города-героя

С какой-то упрямой периодично-
стью возникает проблема реконструк-
ции площади Пять Углов. У кого-то 
постоянно что-то чешется. Понимаю, 
кому-то хочется оставить память о 
себе, и они из «благих» намерений вле-
зают в сердце города. Сто раз говорил 
и говорю в сто первый: вы совершаете 
преступление!

Лучшие столичные институты года-
ми формировали сердце Мурманска, в 
центре которого площадь Пять Углов. 
Это – исторический центр города, 
куда даже архитекторам нельзя лезть, 
а не каким-то АНОшкам, ничего не 
смыслящим в градостроительстве и 
выдающим на гора очередные кон-
цепции и прожекты с картинками под 
видом проектов. В медицине даже 
очень опытные хирурги не всегда могут 
делать операции на сердце, к этому 
делу привлекают только суперврачей. 
Почему же мы в сердце города допу-
скаем дилетантов, которые ни за что 
не отвечают? 

Похоже, руководители города вме-
сто того, чтобы прекратить эту вак-
ханалию, опять прогибаются: «Чего 
изволите?». Сколько можно прогибать-
ся?! Ведь вы должны стоять стеной за 
интересы города.

Я хотел бы получить ответы на 
следующие вопросы. Кто выступает 
заказчиком по данному объекту? Будет 
ли площадь составной частью ком-
плексной реорганизации всего центра 
города или речь идёт только о «ядре» 

площади? Вопрос не праздный, так 
как нельзя центр разрывать на куски. К 
чему это может привести, за примером 
далеко ходить не надо - Привокзальная 
площадь. Всё там вроде бы красиво, а 
по делу – бестолковщина. Хотели как 
лучше, получилось как всегда. 

Уничтожили большую стоянку авто-
машин. Водители такси теперь не едут 
до вокзала, так как на площадь ни за-
ехать, ни выехать оттуда. На скамейках, 
а их более 30, сидеть нельзя. Они либо 
сырые, либо в снегу. Проектировщи-
ки, видимо, перепутали Мурманск с 
Краснодаром. 20 столбов освещения, 
напоминающие виселицы, не служат 
украшением площади, а скорее наобо-
рот… Теперь пассажирам и старым, и 
малым, с вещами, колясками надо по 
нескольку сот метров добираться до 
вокзала. Был бы в городе грамотный 
архитектор, подобного безобразия бы 
не произошло.

Кто будет формировать проектное 
задание? Есть ли у заказчика опытные 
специалисты, способные вести эти ра-
боты с учётом имеющихся инженерных 
сетей, особенно фекальной и ливневой 
канализации? При производстве работ 
может произойти разрушение труб 
канализации, и всё дерьмо с верхних 
террас города окажется на площади. 
Исполнительных схем коммуникаций 
нет ни у кого. 

Как будет решаться проблема 
транспорта? Куда будут перемещены 
порядка 300 легковых автомашин от 
«Меридиана» и с улицы Ленинград-
ской? Где они будут парковаться, как 
будет организовано движение транс-
порта, особенно если будет уничтожен 
участок улицы Воровского? Транспорт 
– вообще огромная проблема. Пробле-
му же стоянок власти просто загоняют 
в угол, а ей надо было заниматься ещё 
вчера.

Прочитав агитационную статью 
в городской газете и посмотрев на 
картинку площади, я понял: нас опять 
обманывают. Под видом преобразова-
ний легкомысленно и непродуманно 
нам предлагают «удивительное». Так, 
в статье предлагается проголосовать 

за каток (без раздевалки, места выдачи 
коньков и без других помещений), ко-
торый появится вместо стоянки машин 
около «Меридиана». Зачем? В трёхстах 
метрах от Пяти Углов расположены 
два стадиона, где зимой проходит 
массовое катание. Зачем нужен ещё 
один каток? А что здесь будет летом? 
Пустырь? Не могу согласиться с тем, 
что планируется установить какой-то 
новый фонтан, когда до двух существу-
ющих ныне рукой подать. Планируется 
установить павильон, где будет инфор-
мационный туристический центр, кафе 
и туалеты. Хотя сегодня информацион-
ный центр по туризму размещается на 
первом этаже гостиницы «Арктика», и 
симпатичная девушка Маша чувствует 
себя там распрекрасно. 

Я усомнился в надобности всего 
вышеперечисленного и сам обошел 
вокруг площади. По моим скромным 
подсчётам, площадь окружают шесть 
ресторанов, пять кафе, пивоварня 
«Пигмалион», «Вкусно – и точка». Во 
всех есть туалеты, как и положено. То 
есть имеется всё – на любой вкус и 
в неограниченном количестве. Тогда 
для чего ещё «городить» какой-то па-
вильон? 

Совсем не понимаю цели перекры-
тия улицы Воровского, что повлечёт 
за собой огромное количество транс-
порта в центре. И главное – для чего 
творить подобную маниловщину? Кому 
это нужно? Почему власти города всё 
это поощряют и призывают голосовать 
«за», тогда как кнопки «против» просто 
нет?

Я не люблю специалиста по город-
скому дизайну Артемия Лебедева, 
который прославился тем, что двух 
слов без мата сказать не может. Но его 
любят областные власти. Они пригла-
сили его «украсить» Мурманск. К моему 
удивлению, проведя определённые 
исследования, даже этот специалист 
сделал вывод: только около 3 про-
центов населения выступают за ре-
конструкцию площади. Три процента! 
Неужели городские власти не верят 
даже своему кумиру? А я ему впервые 
поверил!

Только легкомысленным безумцам 
могло прийти в голову внести столь 
радикальные и бесполезные измене-
ния в годами сложившийся ансамбль 
главной площади города. Подобного 
нельзя допустить!

Русская поговорка гласит: семь раз 
отмерь, один раз отрежь! Руководи-
телям города надо крепко подумать, 
прежде чем менять отдельные части 
исторического центра. Ведь придётся 
отвечать за всё!

Приехавшие «на Севере – жить» 
все равно уедут, а расхлёбывать «на 
Севере – жуть» придётся нам. Пять 
Углов – не эстрадная танцплощадка, а 
лицо города-героя Мурманска, и его 
надо беречь! 

Владимир ГОРЯЧКИН, 
почётный гражданин 

города-героя Мурманска.

Кто будет расхлёбывать 

«на Севере – жуть» 
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Окончание. 
Начало в № 9 (сентябрь 2023 г.).

В начале 90-х у меня появилось 
много друзей среди беспартийных. Не 
забуду многочасовые откровенные бе-
седы с Ларисой Адамовной Гладиной, 
любимым библиотекарем апатитчан. 
Я продолжила заниматься просвети-
тельством. Неоценимую помощь ока-
зывали наши библиотеки. Принимала 
участие в подготовке и проведении 
200-летия А. С. Пушкина, Рубцовских 
чтений. Была постоянным участником 
поэтических вечеров, встреч с писате-
лями. Выступала на них. Как активному 
читателю Центральной библиотеки, 
мне предоставили возможность стать 
автором тематических выставок (с по-
следующими обсуждениями). Посвя-
щённых 100-летию ленинской «Прав-
ды», 130-летию и 140-летию Иосифа 
Виссарионовича Сталина, 100-летию 
Ленинского комсомола. 

Библиотека организовала встречу 
комсомольцев разных поколений, на 
ней выступили многие члены КПРФ. 
Далее. Была автором выставок к юби-
леям Николая Островского, Михаила 
Шолохова, Юрия Бондарева, Валентина 
Распутина, Константина Паустовского. 
Являлась организатором обсуждения 
практически всех книг Владимира Ильи-
ча Горячкина. Признательна работникам 
библиотеки, посвятившим мне, как 
автору публикаций о русском языке, 
несколько встреч с читателями. Они 
же организовали и выставку книг с ав-
тографами писателей из моей домаш-
ней библиотеки. Открывал её дорогой 
для меня автограф Григория Пушкина 
– участника Великой Отечественной 
войны, правнука А. С. Пушкина. Были 
представлены книги с автографами 
Валентина Распутина, Александра 
Проханова, Даниила Гранина (благо-
дарил за мою рубрику), Льва Ошанина, 
Елены Рубцовой (дочери поэта), Юрия 
Помпеева, Дмитрия Коржова, Алексея 
Киселева. Всего было более 20 книг. 

Безмерно дорожу дипломом почёт-
ного читателя Центральной библиоте-
ки. В «Кировском рабочем» опублико-
вала статьи к юбилеям А. С. Пушкина, 
Сергея Есенина и Николая Рубцова. В 
2005 году и. о. редактора Зоя Кабыш 
предложила мне вести рубрику о рус-

ском языке. Сразу же согласилась. Ру-
брику назвала так: «Родную речь только 
нам сберечь». Выходила она регулярно, 
два раза в месяц в течение семи лет.

В итоге – 170 публикаций, затем они 
вошли в сборник, дважды изданный. 
Вот так получила я возможность выра-
зить свою нравственную, гражданскую 
и политическую позицию. Почитатели 
рубрики до сих пор мне звонят, задают 
вопросы иногда острее перца. Значит, 
рубрика и сегодня злободневна. Это 
далеко не полный мой «отчёт» за по-
следние 30 лет.

Не могу представить нашу партор-
ганизацию без её сторонников. Как 
правило, это уважаемые в городе ве-
тераны труда, советские по духу люди. 
Такие, к примеру, как Нина Ивановна 
Федотова, получившая звание «Мастер 
связи». Служила в Советской Армии. 
Чуткая и отзывчивая к чужой боли, она 
пользуется безусловным авторитетом 
как среди связистов, так и среди горо-
жан. Нина Ивановна, не изменившая 
коммунистическим убеждениям, мно-
гие годы является непременным участ-
ником всех партийных мероприятий.

Радостно осознавать, как же много у 
нас патриотически настроенной моло-
дёжи. Как же много у нас не стареющих 

душой ветеранов труда. Это прежде 
всего кировчане Евгений Шталь, знаме-
нитый краевед и писатель, и Александр 
Бондарев, поэт и прозаик, основатель 
и бессменный руководитель ЛИТО 
«Алаш». Целое созвездие талантов в 
Апатитах. Среди них известный крае-
вед и ведущий в области рубцововед 
Николай Ефремов и исследователь 
творчества Николая Колычева, созда-
тель многих видеофильмов о наших 
земляках Александр Еремеев.

Далеко за пределами Кольского 
края известны имена знаменитых на-
ших фотохудожников и фотолетопис-
цев Татьяны Кузьминой и Сергея Хитро-
ва. Без преувеличения, их выставками 
восхищаются во всём мире. Да, это та 
самая Татьяна, что без малого 30 лет 
отдала лучшему в области клубу юных 
фотографов при Апатитском центре 
детского творчества. У её учеников – 
призовые места на российских и меж-
дународных конкурсах. А у неё – звание 
«Мастер первого класса». Родным 
домом для неё и товарищей по «цеху» 
стал фотоклуб «Сейд». Множество вос-
торженных отзывов в СМИ и Интернете 
о Сергее Хитрове, авторе выставок, в 
которых столько благородства, столько 
любви к малой родине. 

Много заслуг у ветеранов библио-
течного дела Альбины Савватьевны Ер-
молиной, Ольги Васильевны Базаровой, 
Надежды Михайловны Говорухиной. Это 
о таких, как они, сказал Лев Ошанин: «…
душ человеческих добрые лекари».

Нельзя не преклоняться перед умом 
и энциклопедичностью знаний ветерана 
службы связи Валентины Николаевны 
Трофимовой. Создавшей три виде-
офильма об истории службы связи в 
Кировске и Апатитах – под названием 
«Связисты». А какие глубокие знания 
музыкальной культуры, русской, со-
ветской и постсоветской литературы! 
Блестящий знаток и ценитель поэзии, 
она и сама давно пишет стихи. Замеча-
тельные – в них и лирика, и философия.

Стремителен бег времени. Счастье 
сознавать, что в одном строю с тобой 
твои одноклассники. Целительнее 

самого дорогого для меня лекарства 
– постоянное общение с Владимиром 
Горячкиным. Кстати сказать, стоящим 
на страже моего самочувствия во 
время магнитных бурь. Всегда радует 
общение с Александрой Столяровой 
(с 1966 по 1981 годы была главным 
архитектором города Апатиты), ныне 
жительницей янтарного края. Не те-
ряющей связи с Апатитами. Мы – вы-
пускники средней школы № 1 города 
Кировска 1954 года – исторические 
оптимисты. Мы – партячейка!

Дорогие мои товарищи, в памяти 
моей храню ваши выступления на ми-
тингах, горячие споры на собраниях. 
И не только по текущему моменту, 
но и по теоретическим вопросам, 
что мне особенно близко. Ведь нет 
ничего практичнее, чем хорошая тео-
рия. К каждому своему выступлению 
готовилась как к самому главному в 
жизни. И помогали мне в этом ваши 
яркие, убедительные выступления на 
митингах, скажем, ветерана партии 
Юрия Попова в защиту трудящихся и 
пенсионеров. Или Михаила Антропова, 
Ивана Портянко, Александра Котомина 
о классовой борьбе в наступившем 
«царстве капитала с нечеловеческим 
лицом». А с какой страстью выступал 
на собраниях внешне невозмутимый, 
по специальности маркшейдер, Юрий 
Самутин, говоря о возрастающей роли 
в мире ленинской «Правды». И он ока-
зался прав. Ведь сегодня «Правда» 
не только орган ЦК КПРФ, но и центр 
марксистской мысли. 

Георгий Кириллович Кузьминский. 
Знаю его 60 лет. Никогда не стремился 
во власть. Его избирали, практически 
единогласно. В легендарном многоты-
сячном тресте «Апатитстрой» был он и 
секретарём комитета ВЛКСМ, и пред-
седателем постройкома, и секретарём 
парткома. Проявил удивительные 
организаторские способности. Всег-
да оставался самим собой: открытым 
для людей, честным, справедливым, 
принципиальным. Не чурался черновой 
работы. И в последующие 30 лет Кузь-
минский – на марше, в боевом строю 

Что значит быть

10 сентября 2023 года состоялись 
выборы Совета депутатов города 
Мончегорска седьмого созыва. Если 
на выборах 2018 года городское отде-
ление КПРФ выдвинуло 4 кандидатов 
по 5 двухмандатным округам, то на 
выборах 2023-го – 15 кандидатов по 
15 одномандатным. Соответственно, 
на выборах 2018-го оно выдвинуло по 
списку 4 кандидата, а 2023-го – 15.

Уинстон Черчилль, известный по-
литический и исторический деятель                    
XX века, когда-то сказал: «Плохую 
власть выбирают хорошие люди, кото-
рые не ходят на выборы». 10 сентября 
почти 72 % избирателей Мончегорска 
на участки не явились. В 2018 году 
явка составила 22 % (8251 человек), 
а в 2023-м – 28 % (10060), что явно 
связано с принуждением избирате-
лей к досрочному голосованию. Если 
в 2018 году за КПРФ было отдано                                   
1525 голосов избирателей (18 %), 
то в 2023-м – 1585, то есть больше в 
числовом выражении даже с учетом 
ухудшающейся демографической 

обстановки, но меньше с учетом 
возросшей за счет принудительного 
голосования явки – 16 %. 

В числовом и процентном вы-
ражении меньше голосов по срав-
нению с предыдущими выборами 
получили «Справедливая Россия – За 
правду», Партия пенсионеров, ЛДПР. 
Никто, кроме коммунистов, не смог 
повторить результаты предыдущих 
выборов. И только «Единая Россия» 
совершила скачок с 2428 (29 %) до 
4753 (47 %) голосов… 

Примечательно, что при 47 % под-
держки «ЕР» получила 7 мандатов по 
списку, а КПРФ при 16 % – всего 1, 
ЛДПР при 11 % – 1, Партия пенсионе-
ров при 8 % – 1 мандат. Вот такая вот 
дурная математика. 

Выборы в этом году проходили по 
новой системе, принятой «ручным» Со-

ветом депутатов шестого созыва. Вме-
сто 5 двухмандатных округов сделали 15 
одномандатных. Число же депутатов по 
списку осталось прежним – 10. В таких 
условиях одерживать победу на одно-
мандатных округах тяжело. Тем не ме-
нее, мончегорские кандидаты от КПРФ 
– большие молодцы. На 14 округах они 
заняли вторые места, на одном – третье. 

В итоге в Совет депутатов вошли  
22 представителя «ЕР» (88 % ман-
датов), 1– КПРФ (4 % мандатов),                                 
1 – ЛДПР (4 % мандатов), 1 – Партии 
пенсионеров (4 % мандатов). Честно 
ли при таких результатах голосова-
ния? Нет. Вот такая она, российская 
олигархическо-буржуазно-бюрокра-
тическая демократия!

Каковы же причины произошедше-
го? Явка избирателей «сушилась» от-
кровенной грязью против кандидатов 

от КПРФ. Им внушали: все уже решено. 
Была организована явка нужных из-
бирателей. Многие фотографировали 
бюллетени. Но, считаю, решающую 
роль сыграло плохо контролируемое 
досрочное голосование, за полную от-
мену которого выступает КПРФ. Если 
в 2018 году досрочно проголосовали 
193 человека (2 % избирателей), то в 
2023-м – 3024 (30 %!). Что случилось 
в городе за 5 лет? Весь город в одно-
часье собрался в отпуск?

На самом деле власть привела в 
действие механизм принудительного 
досрочного голосования. Многие из-
биратели на условиях анонимности 
признавались, что работодатели гна-
ли их на него: «Я узнаю, как вы голо-
совали. Конверты будут вскрываться». 
И люди в страхе потерять работу шли 
и голосовали, как им указывали. Вот 

Грязные выборы.

Евгения Савшак
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КПРФ, энергичный, с комсомольским 
задором. «Наш Кириллыч» – в этом 
секрет его притягательной силы. Бо-
гатый жизненный и партийный опыт 
передают молодым Валерий Селяков, 
Татьяна Кузьмина, Надежда Самутина.

Есть у нас замечательный комму-
нист – Георгий Михайлович Ёремин. 
Скромный, интеллигентный, с крепким 
внутренним стержнем. Отличный спе-
циалист из Горного института КНЦ, он 
уже в весьма зрелом возрасте вступил 
в партию. Был 1990 год, когда многие 
члены КПСС бросали партбилеты. Вот 
это был поступок! Он оказался насто-
ящим коммунистом. Чужим успехам 
радовался больше, чем своим. Пора-
жаешься его энергии, целеустремлен-
ности. Георгий Михайлович – самый 
активный у нас распространитель газе-
ты «Кольский маяк». Для него это дело 
первостепенной важности. И оно долж-
но стать им для каждого коммуниста.

«Нельзя идти вперёд,

не идя к социализму»

Для нас это чеканное ленинское 
утверждение, как никогда, актуально. 
Несмотря на все нападки на партию, 
гонения и преследования, КПРФ 
продолжает оставаться второй по 
значимости и влиянию политической 
партией страны и первой оппозицион-
ной. КПРФ имеет свой Устав, структуру, 
Программу, в которой чётко указана 
цель – социализм. Имеет идеологию, 
которая базируется на научной ос-
нове – это марксизм-ленинизм в его 
творческом развитии. Символ КПРФ 
– Красное Знамя Победы, гимн – «Ин-
тернационал».

Многозначителен такой факт. На-
ших товарищей, доставляющих гума-
нитарные конвои КПРФ (их более 100!) 
в Новороссию, постоянно спрашивают: 
привезли ли советскую символику? 
Шевроны в виде советских стягов идут 
нарасхват.

Партия разработала Программу воз-
рождения и развития страны, получила 
поддержку самых авторитетных учёных 

и практиков. Горжусь, что именно наша 
фракция в Госдуме в 2011 году добилась 
учреждения Дня русского языка как 
государственного праздника. Именно 
6 июня, в день рождения А. С. Пушкина. 
В наше тревожное время русский язык 
и Пушкин превратились в мощное по-
литическое и стратегическое оружие в 
борьбе с силами Зла.

Да, сегодня мы главная оппози-
ционная сила для правящего клас-
са с их идеологией антисоветизма, 
антикоммунизма, белогвардейского 
патриотизма. В поте лица трудятся 
провластные пропагандисты. Уши-
бленные антикоммунизмом, они кле-
вещут на Ленина, большевиков, на 
великий и героический советский 
период. Особенно воскресным вече-
ром на государственных телеканалах. 
Заметим, главным объектом антиком-
мунистической пропаганды является, 
как и прежде, титаническая фигура 
Владимира Ильича Ленина. Человека, 
изменившего облик мира. По Маяков-
скому, «самого человечного человека», 
«самого зеленого из прошедших по 
земле людей».

Противостоять нашествию лжи и 
клеветы мы можем только с помо-

щью правды. В нашем арсенале есть 
такое мощное оружие, как ленинская 
«Правда». Издание с поистине ми-
ровым именем, все великие люди 
планеты выступали в ней. У нас есть 
любимая читателями независимая 
народная газета «Советская Россия». 
На региональном уровне – наш «Коль-
ский маяк». Через два года – даже не 
верится! – ему исполнится 30 лет. На-
конец, есть телеканал КПРФ – «Красная 
Линия». А вот о журнале КПРФ «Поли-
тическое просвещение» далеко не все 
знают. И зря. Замечательное издание, 
поверьте мне. Само название говорит 
за себя. Ведь настоящим коммунистом 
можно стать, постоянно повышая свой 
идейно-теоретический уровень. 

Сейчас все повторяют слова Стали-
на: «Без теории нам смерть, смерть!». 
За пренебрежение к марксизму-лени-
низму, начиная с хрущёвских времён, 
мы дорого заплатили. Это пренебре-
жение, начётничество и формализм, 
стали причинами крушения советской 
системы. И каждый из нас, идеоло-
гических работников, в той или иной 
мере несёт ответственность за это. 
Извлекаем ли мы сегодня уроки про-
шлого? Ведь партия работает в усло-

виях буржуазного строя, сказывается 
влияние мелкобуржуазной морали. 
Всегда ли мы соблюдаем ленинские 
нормы партийной жизни, заботимся 
о чистоте своих рядов? Только в един-
стве наша сила. 

А попытки подорвать единство 
партии изнутри, увы, усилились, на 
мой взгляд. Нам надо учиться давать 
убедительный отпор антисоветчикам. 
Примеры? Вот один из них – слово с 
трибуны Госдумы заместителя Пред-
седателя ЦК КПРФ Дмитрия Новикова 
«Антисоветчик – тот же русофоб» («Со-
ветская Россия», 15 июня). Вот так надо 
убеждать. Да, это целая наука. 

КПРФ – наследница РСДРП. 
120-летие её партия отметила, сосре-
доточив внимание на своих недостат-
ках. Ленин тогда прозорливо призывал 
нас не бояться говорить даже горькую 
и тяжелую правду. 

КПРФ воссоздавалась как партия из 
народа и с народом. Партия – это голос 
тех, кого власть не слышит. Все 30 лет 
она в авангарде борьбы трудящихся 
против разрушительных реформ в эко-
номике, образовании, науке, культуре, 
здравоохранении. Мы понимаем, что 
это начало большого и трудного пути. 
А путь и далёк, и долог, и нельзя по-
вернуть назад. Нет, только вперёд! Это 
ключевое слово для нас. Укрепление 
связей с трудовыми коллективами, с 
профсоюзами, рост рядов КПРФ и её 
сторонников, много других забот. И все 
они – первоочередные.

Как добиться действенности нашей 
работы? Продолжать учиться у наших 
китайских товарищей. По-прежнему 
первостепенным считать вопрос о 
долге коммуниста, его чести, об от-
ветственности за дела в партии и стра-
не. Мы должны доказать, что полную 
победу над коллективным Западом и 
фашизмом может обеспечить только 
социализм. Мощь Советского Союза 
и сейчас спасает Россию.

У нас есть проверенное самой 
жизнью оружие – революционная 
марксистско-ленинская теория и все-
побеждающее Красное Знамя Победы.

Евгения САВШАК, 
заслуженный работник 

культуры РСФСР,
г. Апатиты.

коммунистом?

почему результаты досрочного голо-
сования значительно отличаются от 
итоговых. И как минимум один мандат 
по списку досрочное голосование у 
КПРФ украло.

Многие избиратели вообще не 
пошли на выборы. Они говорили: «Я 
много лет стою в очереди на пересе-
ление, но надежды нет»; «Мне не по-
ставили скамейку» и прочее. Ну и кому 
они помогли, не явившись на выборы? 
Правильно – исключительно тем, кем 
недовольны. Позиция странная, но рас-
пространенная. Кстати, в день выборов 
буквально атаке подверглись мобиль-
ники уполномоченного избирательного 
объединения А. В. Клементьева, канди-
датов от КПРФ. На них «обрушились» 
сотни спам-СМС, сотни спам-звонков. 
И еще до выборов жителям Мончегор-
ска стали приходить СМС-сообщения 

с агитацией за кандидатов от «Единой 
России».

Между тем, эта партия потратила 
на выборы в Мончегорске огромные 
средства – по 250000 рублей на каж-
дого кандидата. То есть 3750 тысяч 
рублей. А всего потрачено 6250 тысяч 
рублей. КПРФ же потратила всего 
150000 рублей.

Можно ли говорить о победе изби-
рателей? Нет. Потому как Мончегорск 
получил «ручной» Совет депутатов, 
который послушно будет выполнять 
волю исполнительной власти региона 
и муниципалитета. Недовольные по-
литикой администрации округа граж-
дане снова будут идти за помощью к 
коммунистам. И мы каждый раз будем 
напоминать им о важности выборов.

Депутаты от «ЕР» сосредоточатся 
на проблемах благоустройства. Имен-

но на этой теме была выстроена их 
избирательная кампания. Очевидно, 
что Совет депутатов самоустранится 
от решения проблем перерасчетов, 
здравоохранения, текущих кровель, 
нехватки социального жилья. 

Формально можно говорить о по-
беде «Единой России» на выборах. Но 
с точки зрения морали, конечно же, 
нет. Каждый, кто победил в результате 
грязной избирательной кампании, на-
всегда останется в этой грязи. 

Коммунисты благодарят всех, 
кто поддержал нас на выборах. 
Да, мы проиграли в бесчестной 
борьбе. Но мы проиграли не войну 
с капитализмом, а лишь сражение 
с ним. Будущее все равно за со-
циализмом!

Антон ЗИМИН.

В ТЕМУ

Лидер КПРФ Геннадий Зюга-
нов в интервью изданию «Свобод-
ная Пресса»:

- А что происходит с выборами? 
Ведь это главный инструмент диалога 
между властью и обществом! Я был 
уверен, что на нынешних выборах 
будет заявлено, что мы сплотимся, 
объединимся, обсудим программы, 
которые предлагают партии. Но 
вместо этого «Единая Россия» раз-
вязала травлю оппонентов, пустив в 
ход технологии черного пиара.

Основа для сплочения – это уни-
кальный опыт великой Советской 
эпохи, это необходимость нашей 
победы. Но давайте вспомним: 
пока никто в истории, кроме ком-
мунистов, не побеждал фашизм! Я 
считаю, что настал момент истины. 
Из трагедии 1990-х – из ГКЧП и 
дефолта – нужно наконец сделать 
честные выводы.

В Мончегорске
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КОЛЬСКИЙ МАЯК
октябрь 2023 г.За Сильную, Справедливую, Социалистическую Родину!

Мурманское отделение Всерос-
сийского созидательного движе-
ния «Русский Лад» открыло новый 
сезон литературно-музыкальных, 
информационно-публицистических 
вечеров. Прошедшее в областной 
универсальной научной библиотеке 
1 октября мероприятие было посвя-
щено 100-летним юбилеям наших 
выдающихся соотечественников со-
ветского времени. Речь шла о Герое 
Советского Союза Зое Космоде-
мьянской, поэте-песеннике Михаиле 
Таниче (Танхилевич) и в большей мере 
о Расуле Гамзатове - народном поэте 
Дагестана и всего многонациональ-
ного Советского Союза.

Но началась встреча с награж-
дения участников Всероссийского 
фестиваля-конкурса, проведённого 
«Русским Ладом». Итоги его были 
подведены в мае. Из 8 номинаций 
мурманчане участвовали в двух: 
поэзия (4 участника) и прикладное 
искусство (1). Конкурсная комиссия 
по достоинству оценила их работы. 
И на вечере в Мурманске диплом III 
степени получила Наталия Ильина 
(вышивка бисером «Васильки» и нит-
ками – «Зимний пейзаж»). А дипломы 
участников с присвоением статуса 
«дипломант» вручили поэтам: Нико-
лаю Васильеву (стихи «К 100-летию 
СССР» и «Посвящение атомному 
флоту»), Александру Крупке (стихи 
«О Русь, любовь моя» и «Край берё-
зовый»), Таисии Басарукиной (стихи 
«Солнце», «Ода Кольской земле» и 
«Земная благодать»). Впервые был 
отмечен Антон Демьянчук за стихот-
ворение «Не поступись принципами! 
Моим товарищам. К 30-летию КПРФ». 
Помимо дипломов, каждый номинант 
получил памятные подарки от област-
ного отделения «Русского Лада».

Председатель правления отделе-
ния Михаил Антропов на мероприя-
тии рассказал о жизненном пути из-
вестных людей, чье 100-летие со дня 
рождения в нашей стране отмечали 
в сентябре. 8 сентября исполнилось 
100 лет со дня рождения Расула Гам-
затова, народного поэта Дагестана 
и Советской страны. Представитель 
небольшого аварского народа из 

высокогорного аула Цада, писавший 
только на своем родном языке, Гам-
затов, по сути, стал нравственным 
идеалом для всех народов СССР.

Недавно президент Владимир                  
Путин вспомнил о встрече с ним в 1999 
году, когда Дагестан опять встал на 
пути мирового бандитизма, взращен-
ного американским империализмом. 
Ведь в далеком 1920 году именно Хун-
закский район Дагестана, куда входит 
аул Цада – родина поэта, выдержал 
длительную осаду бандформирований. 
Так была сохранена Советская власть в 
Закавказье. Не случайно в том же году 
на Первом чрезвычайном съезде наро-
дов Дагестана выступал И. В. Сталин.                                                                                            
И не случайно свое кредо Расул Гамза-
тов в присущей ему образной манере 
выразил так: «Я богатый человек: у 
меня две матери. Первая Родина – 
Дагестан, вторая – великая Россия!».

Вклад дагестанского поэта в куль-
туру страна Советов оценила очень 
высоко. Гамзатов – лауреат Ленинской 
и Сталинской премий, награждён че-
тырьмя орденами Ленина, тремя ор-
денами Трудового Красного Знамени, 
избирался депутатом Дагестанской 
АССР и членом Президиума Верхов-

ного Совета СССР. Более полувека он 
возглавлял Союз писателей Дагестана. 
Сам поэт так выразил свою благодар-
ность за это: «За все жемчужины нашей 
советской поэзии, за все огни, которые 
осветили путь моего народа, за судь-
бу моего отца я благодарю и славлю 
Коммунистическую партию, в которой 
состою с 1944 года!».

Сотрудник областной библиотеки 
Любовь Кочергина представила участ-
никам творческого вечера подробный 
и яркий видеообзор творческого на-
следия Расула Гамзатова. И, конечно, 
здесь прозвучали песни на слова из-
вестного поэта в исполнении руково-
дителя и солиста ансамбля «Орфей» 
ДК им. С. М. Кирова Андрея Макарова. 
А Валентин Рубцов, солист ансамбля 
«Ренессанс» Дома культуры «Перво-
майский», исполнил на кларнете по-
пурри из песен на стихи Гамзатова. 

Большая «страничка» мероприятия 
была посвящена 100-летию со дня рож-
дения Зои Космодемьянской – первой 
женщины, которой было присвоено в 
годы войны звание Героя Советско-
го Союза. Ее подвиг стал символом 
советского патриотизма для всей 
молодёжи. К слову, в день рождения 

Зои Космодемьянской коммунисты, 
члены «Русского Лада», обществен-
ной организации «Надежда России» 
возложили цветы к памятной доске на 
одноименной улице в городе-герое 
Мурманске. О становлении советского 
патриота в простой советской семье, 
«нашей Зои», как её называли в те 
годы, за мученическую смерть которой 
наши воины обещали мстить врагам и 
целенаправленно искали и уничтожали 
тех, кто казнил девушку, на вечере в 
библиотеке рассказала заместитель 
председателя правления «Русского 
Лада», ветеран педагогического труда 
Алина Малышкина.

На нем было уделено внимание и 
146-летию со дня рождения Феликса 
Дзержинского. В Советском госу-
дарстве он был председателем ВЧК, 
наркомом внутренних дел. Руководил 
восстановлением железнодорожного 
транспорта, возглавлял комиссию по 
борьбе с беспризорностью. В 1922 
году Феликс Эдмундович возглавил 
Высший Совет по развитию народного 
хозяйства страны (ВСНХ). Дзержин-
ский всего себя отдавал служению 
Отечеству. Он скончался от сердечного 
приступа во время пленума ЦК партии 
в 1926 году после своего доклада о 
борьбе с леваческими подходами к 
восстановлению экономики страны. 
Очевидно, не случайно либеральные 
контрреволюционеры первым делом 
снесли его памятник на Лубянской 
площади в Москве. Кстати, КПРФ на-
стаивает на восстановлении доброго 
имени Феликса Дзержинского в со-
ветской истории и самого памятника.

Под занавес вечера его участники 
спели хором известные песни на сти-
хи Расула Гамзатова.

Михаил АНТРОПОВ, 
председатель правления 
Мурманского отделения 

ВСД «Русский Лад».

7 октября на территории поиско-
вого кладбища мемориального ком-
плекса «Долина Славы» в Кольском 
районе состоялась торжественная 
церемония захоронения останков 36 
советских воинов, погибших в годы 
Великой Отечественной войны. Чле-
ны поисковых отрядов обнаружили 
их в 2023 году. Мероприятие прошло 
в день начала в 1944 году Петсамо-
Киркенесской наступательной опера-
ции, получившей название Десятого 
Сталинского удара.

Поисковики в течение поискового 
сезона 2023 года нашли останки 58 
бойцов Рабоче-крестьянской Красной 
Армии. Имена пятерых удалось устано-
вить:  красноармейцы Дружинин Данил 
Семёнович (1918-1941), Цветков Пётр 
Петрович (1907-1941), Бебко Леонид 
Николаевич (1915-1943), Гурьянов Па-
вел Ильич и Мясников. Многие погиб-
шие были найдены вблизи Долины Сла-

вы, где в годы Великой Отечественной 
шли ожесточенные бои с фашистами.

Ранее, 14 сентября, в Алакуртти 
были преданы земле останки 22 безы-
мянных бойцов, обнаруженных поис-
ковыми отрядами на Кандалакшском 
направлении в 2023 году.

В мероприятии 7 октября приняли 
участие представители командования 
Северного флота, руководства регио-
на, силовых структур и муниципальной 
власти, военнослужащие подводных 
сил и армейского корпуса Северного 
флота, поисковики и юнармейцы, а 
также мурманские коммунисты. На 
нем в честь павших героев был выпол-
нен троекратный залп, к захоронению 
возложены венки и цветы. А воины-
североморцы прошли торжественным 
маршем, держа равнение на воинский 
мемориал. 

Алевтина АРОЯН.
Фото Игоря БОЛОЗОВИЧА.

«За судьбу благодарю и славлю 

Коммунистическую партию»

Никто не забыт!

Актив «Русского Лада»



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (ISO Coated v2 300% \050ECI\051)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.5
  /CompressObjects /Off
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJDFFile false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails true
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams true
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize false
  /OPM 1
  /ParseDSCComments false
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveHalftoneInfo true
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.16667
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.16667
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile (ISO Coated v2 300% \050ECI\051)
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /DetectCurves 0.000000
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveFlatness false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /Description <<
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        8.503940
        8.503940
        8.503940
        8.503940
      ]
      /ConvertColors /NoConversion
      /DestinationProfileName (ISO Coated v2 300% \(ECI\))
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /ClipComplexRegions false
        /ConvertStrokesToOutlines false
        /ConvertTextToOutlines false
        /GradientResolution 300
        /LineArtTextResolution 2400
        /PresetName <FEFF006E0070>
        /PresetSelector /UseName
        /RasterVectorBalance 1
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MarksOffset 8.503940
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /UseName
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /LeaveUntagged
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [14400.000 14400.000]
>> setpagedevice


